

Es un hecho que el señor don Rubén González Flores hará dejación del Ministerio de Trabajo en estos días, y sus subalternos le preparan un agasajo. Aún no se sabe quien sea su sucesor

EDITORIAL

PUNTARENAS HACE CINCUENTA AÑOS

Como todos los pueblos, siguiendo la marcha ascendente del progreso, Puntarenas no se ha quedado rezagada. Se ha avanzado, aunque no al ritmo deseado por todos. Veamos, sino:

Hace cincuenta años todavía se veían en el centro de la ciudad, ranchos pajizos que por suerte pasaron ya a la historia y ahora en su lugar se levantan modernos edificios dotados de todas las comodidades deseables.

Hace cincuenta años se carecía de alumbrado eléctrico. A las seis de la tarde salía de su casa Telésforo Recló con su escalera al hombro a encender las farolas que se encontraban cada una a cincuenta metros de distancia, y daban una luz de velorio y a las cinco de la mañana iba el mismo Telésforo a apagarlas para economizar caudal. Hoy la ciudad se ilumina con fuerza eléctrica que vino a reemplazar el viejo sistema de alumbrado.

En la época referida no era dable ir a la capital de la República por ferrocarril. Era necesario trasladarse por esa vía a Espartero donde se pasaba la noche en el hotel de don Francisco Alvarado, para seguir temprano de la mañana a lomo de mula con rumbo a Alajuela, pasando por el Monte del Aguacate, y en la ciudad del Erizo tomar el tren para que lo llevara a uno a San José. Hoy se puede viajar rápidamente no solo en ferrocarril sino también en automóvil, en jeep y en avión, acortando las distancias.

No teníamos cañerías. Entonces el agua para beber y para los demás usos, era extraída del subsuelo, para lo cual se abrían pozos o se colocaban en determinadas calles bombas hidráulicas y era preciso hacer largas esperas mientras quienes llegaban de primero se surtían del líquido. Ahora tenemos en las propias viviendas agua de inmejorable calidad y en abundancia.

Carecía entonces Puntarenas de un muelle de atraque. Los barcos que traían mercaderías fondeaban a larga distancia del muelle que había y los artículos importados se acarreaban por medio de lanchones de las casas de agencias de vapores. En la actualidad la carga y la descarga se hacen rápidamente al costado del gran muelle.

La ciudad se extendía desde el swich hasta la esquina de lo que es hoy Plaza Amador. Ahora existen dos nuevos barrios: el Este, Pueblo Nuevo, que era en aquella época una finca de pastos propiedad de don Juan Félix Bonilla, quien por las tardes hacía venir el ganado para ser ordeñado en el lugar donde ahora está el Club Chun Wah. Por el Oeste existía una finca denominada La Punta, donde también habían pastizales y árboles frutales, a donde se iba por la tarde a saborear frutas. Ahora en ambos extremos pueden verse viviendas particulares y oficinas de industrias que dan a los referidos lugares importancia enorme.

El muellecito, o sea el lugar donde atracaban las embarcaciones menores era un edificio no solo pequeño, sino incómodo que no servía gran cosa y ahora vemos un nuevo muelle para el cabotaje, amplio elegante y con todos los departamentos necesarios para su objeto.

A grandes rasgos detallamos los progresos de Puntarenas, adquiridos desde hace medio siglo, para que no se crea que nos hemos dormido. Pero nuestra ambición legítima es la de obtener mayores beneficios que sigan el ritmo del adelanto general, porque digase lo que se quiera, Puntarenas es una ciudad de gran importancia y merece que se la atienda debidamente.

¿Quién será el nuevo presidente de la Cámara Legislativa?

Mucha actividad hay en San José, y entre el grupo de diputados para la designación del nuevo Presidente de la Cámara Legislativa, puesto que ha

brá de quedar vacante en razón de que quien lo sirvió ha sido designado para una representación diplomática.

Se barajan nombres y se hacen combinaciones para el efecto de designar Presidente, pero hasta ahora nada hay de seguro. Y no será sino hasta des

pués del primero de Mayo, que no se sepa en definitiva por cuanto se asegura que el doctor Rodríguez, Presidente actual, presidirá la sesión inaugural del nuevo período ordinario de sesiones. Poco falta ya para desojar la incógnita.

REMATE DE PUESTOS DE LICORES

A las nueve horas de ayer, dió comienzo el nuevo remate de los puestos de licores que habían quedado sin colocar en los distritos.

Hubo infinidad de postores, y las pujas fueron subiendo, lo que demuestra que la venta del aguardiente es uno de los más lucrativos negocios.

Preparando el mensaje al Congreso

El señor Presidente de la República, se encuentra ahora preparando el mensaje que dirigirá al Congreso el primer día de Mayo próximo, y en ese documento dará cuenta detallada de toda su labor realizada durante el año.

Pieza extensa será a no dudarlo y de enorme interés para el país que espera leer detenidamente ese documento.

No cayeron premios en Puntarenas

Al verificarse el sorteo de la lotería el domingo, salieron favorecidos los números 04 y 94, con los premios de cien mil y de cuarenta mil colones respectivamente.

No cayó ninguno de esos ambicionados premios en Puntarenas, aunque sí se vendieron planas de los mencionados números, pero no los de las series que daban derecho a cobrar regulares sumas de dinero. Ahora, a esperar el próximo domingo.

Inspector de autoridades en San Lucas

Se nos informa que el señor Inspector de autoridades, ha llegado al penal de San Lucas en diligencias de su cargo. Y sabemos también que después hará un viaje por algunos pueblos de la costa para levantar

informaciones contra determinados funcionarios administrativos, contra los que existan numerosas y serias quejas.

Informaremos el resultado de esas diligencias.

NO HAY UNIFORMIDAD DE PARECERES EN LO TOCANTE AL SITIO PARA EL MEDALLON

En la última sesión de la municipalidad, se entró a conocer del dictamen rendido por la respectiva comisión, en lo referente al sitio donde debe colocarse el medallón que dió el señor Cónsul de Nicaragua en Puntarenas, don Joaquín Sansón, con la efígie del inmenso poeta Rubén Darío y dispuso que ese medallón se

colocara en el Parque Victoria. Parece que no está de acuerdo con esa determinación el señor Sansón y desea que el busto de Rubén, se coloque en el parque que se puede construir en el paseo de la playa.

El asunto no ha sido resuelto definitivamente y se espera que se llegue a unificar pareceres.

Ahora son drogas heroicas

Habíamos dicho en ediciones anteriores, que el resguardo fiscal, al mando de don Juan Aponte, Inspector Provincial de Hacienda no había logrado decomisar fábricas de licor clandestino, porque los delincuentes en ese ramo se habían batido en retirada. Y eso es cierto, pero en cambio los consumidores de cigarrillos marihuana no han abandonado ese vicio. Y el resguardo se dedica a perseguirlos con la mira de que termine tan ne

fasto consumo. Y es así que hace tres días fue capturado un sujeto que llevaba consigo unos pocos cigarrillos de la maldita yerba. Los subalternos del señor Aponte, que siempre están listos para cumplir sus deberes, al enterarse de la existencia del fumador, le persiguieron hasta darle alcance y los pusieron a la orden de la autoridad judicial llamada a juzgarlo, y aportaron el cuerpo del delito.

Por administración se harán las reparaciones a la Agencia de Policía de Lepanto y a la de Jicaral

Por cuanto no se presentaron postores para llevar a cabo los trabajos de reparación de los edificios de Agencia Principal de Policía del lugar, se ha dispuesto que tales trabajos se hagan por administración, según acuerdo tomado

por la municipalidad en su última sesión.

Los cálculos del presupuesto ascienden a la cantidad de un mil quinientos colones y los trabajos se comenzaron sin pérdida de tiempo.

EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII Puntarenas, Martes 29 de Abril de 1952 Núm. 3950

ECOS DE LA CONVENCION

Un amigo y colaborador de esta hoja que se trasladó a San José el domingo, con la mira de asistir a la convención del Partido Unión Nacional, nos trae la noticia que publicamos a continuación sin ningún comentario de nuestra parte.

Nos dice el amigo:

La convención del Partido Unión Nacional, celebrada en el Estadio Nacional el domi

go 27 de Abril, revistió carácter de apoteosis. Más de cinco mil personas se reunieron en el Templo de los Deportes, para convertirlo en el Templo del Cívismo Costarricense y elegir, por voto libre y popular, el candidato por el Partido para las elecciones de 1954. Por una inmensa mayoría fue electo el Licenciado don Mario Echandi Jiménez, quien reci

bió una verdadera ovación de sus partidarios. Se caracterizó este acontecimiento cívico por el orden en que se llevó a cabo, no registrándose ni un solo incidente de ninguna especie.

Es pues don Mario Echandi Jiménez, quien encabezará la papeleta por el Partido Unión Nacional, cuya bandera ondea con el color azul,

De Miramar

Las autoridades del Cantón de Montes de Oro, informan de trágico suceso ocurrido en San Isidro de aquel Cantón.

Dicen los informes que la señora Lidia Villegas, quien ocupaba un rancho de don Carlos Ruíz, en San Isidro, don de cuidaba ganados, fue encontrada muerta en su vivienda.

Según parece, la señora Villegas murió ahorcada, pero se

ignora si ella determinara poner fin a sus días o si algún enemigo suyo, desconocido, ejecutó el hecho, aunque se sabe que doña Lidia era persona muy cuerda y no tenía enemigos.

De todas maneras, la autoridad judicial está levantando la información, para establecer la verdad del suceso.

LACSA

(Afilada a la
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables
DE NUEVO OFRECE: **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 70

Un Laboratorio de Democracia Las elecciones indúes

El 15 de febrero último terminaron las elecciones en la India para la designación de diputados en la Cámara Popular, base del Parlamento Central, y de los miembros de las Asambleas Legislativas de los Estados. No existe precedente en la historia del ejercicio democrático de una elección libre de tal volúmen.

El número de habitantes del país 378 millones según el más reciente censo la diversidad de lenguas habladas, el elevadísimo porcentaje de analfabetismo 85 por ciento, la escasez de vías de comunicación con lomas distancias, el establecimiento de 2,584,010 urnas, la organización de más de 200,000 colegios electorales, el reparto de 630 millones de papeletas de voto, y el hecho de que por vez primera en su historia se ha ejercitado el derecho de sufragio, eran otras tantas dificultades que muchos creyeron, al principio insuperables.

Y, sin embargo, el Gobierno de la India no se arredró ante ellas. Era necesario demostrar a esos cientos de millones de nuevos ciudadanos que en sus manos tenían aun en las de los parias o intocables la posibilidad de construir un gran país, de poner en ple el potencial económico que la nación posee y que en gran parte duerme por la ausencia de medios y de técnica; que el derecho a votar implica el derecho a vivir, a nutrirse de modo suficiente, a informar se a través de la lectura. En una palabra, a probar al mun-

El Centenario en Francia de "La Cabaña del Tío Tom"

Francia y la Unión Francesa celebrarán en este mes el centenario de «La Cabaña del Tío Tom». El señor Monnerville, Presidente del Consejo de la República, guyanés de origen, ha aceptado presidir el comité constituido para celebrar este aniversario y encargado de determinar el programa de las ceremonias y festejos.

El antiesclavismo ha encontrado siempre en Francia entusiastas defensores, y desde 182 las desgracias del Tío Tom le hicieron popular entre los niños y muchachos del país.—Unesco.

do que un pueblo libre de Asia, encerrado en sí mismo durante siglos o explotado por las naciones occidentales, era capaz en un régimen libre de decidir por sí mismo la línea de su destino humano y civilizado, sin renegar de su filosofía, de su cultura y de su arte salvando para ello tesonera mente los obstáculos acumulados por seculares supersticiones y ancestrales creencias, e incorporándose al concierto mundial con el ejemplo de una conducta y un anhelo legítimo de prosperidad y salvación.

Ciento setenta y seis millones de electores el 47 por ciento de la población han votado durante los tres meses que ha durado el comicio, y para que los electores pudiesen saber a quien otorgaban su voto, cada partido eligió uno o varios símbolos que permitiesen reconocer sus papeletas a los analfabetos; así, el partido del Congreso se representaba por una pareja de bueyes, el comunista se ha presentado, según los distritos, unas veces con una locomotora, otras con la hoz y un manajo de espigas, el partido socialista adoptó un frondoso ceibo, el progresista una mano abierta, el revolucionario un pico y una pala, el partido obrero y campesino una casa, el marxista un león, el Mahasaba extrema derecha un hombre a caballo con un rebenque en la mano, etc.

Las gentes que no creen en la libertad auguraban satisfechos una verdadera hecatombe. ¿Cómo iban a votar los seres humildes que viven en las remotas aldeas perdidas y que no han podido gozar de las ventajas de una civilización como la que ha creado el funcionamiento de las instituciones democráticas?

Olvidaban los que así, discutían un hecho trascendental en la historia de la India: el ejemplo y la predicación de Gandhi que a través de las tierras indúes llevó con su presencia y su palabra de esperanza a los humildes, que son la inmensa mayoría del país, el amor a la humanidad y el deseo de un mundo más libre. Y aquella prédica y el sacrificio de «Maestro» han fructificado en esta decisiva prueba a que ha sido sometido el pueblo de la India. De los comicios recién terminados ha salido una importante mayoría

del Partido del Congreso, al que le deben la independencia y una oposición que finalice el cumplimiento del programa de Gobierno.

El número de diputados que componen la Cámara Popular es de 489. La mayoría absoluta es, por consiguiente, de 245. He aquí los resultados:

Partido del Congreso, 363; Comunistas, 27; Socialistas, 12; Partido obrero y paisano,

Pasa a la pág. 3

La TIENDA Y ZAPATERIA

(DE
JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portefeu en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldo

UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Movimiento en los servicios de trenes en el ramal de Esparta

AVISO al Comercio de Puntarenas y Esparta y público en general:

Debido al escaso movimiento de pasajeros y carga en las extras que salen diariamente de Esparta a Puntarenas a las 5.45 horas y de Puntarenas a Esparta a las 17.20 horas, y a la necesidad que tiene la empresa de disponer de la locomotora que hace ese servicio para otros transportes de mayor importancia, y tomando en cuenta que el servicio de pasajeros no se afecta en forma alguna por estar el trayecto Esparta-Puntarenas atendido por un magnífico servicio de autobuses, a partir del 1° de Marzo inclusive, el servicio de pasajeros y carga lo hará el Ferrocarril en días alternos, en la forma siguiente:

Los lunes, miércoles y viernes habrá servicio de Puntarenas a Esparta, saliendo a la hora acostumbrada: 17.20 horas.

Los martes, jueves y sábados, habrá servicio de Esparta a Puntarenas, saliendo la extra a la hora de costumbre: 5.45 horas.

Los domingos no habrá servicio en ningún rumbo.

NOTA: En caso de demanda especial de servicio de carga, las extras de la vía real entrarán a llevar o recoger los carros, de acuerdo con la mejor conveniencia de nuestros clientes.

La Administración.

San José, Febrerode 1925.

TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,
La gencia **TRAUBE**
en Puntarenas.

Se venden las siguientes propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000,00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000,00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000,00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

Un laboratorio de De...

Viene de la pág. 2

10; Mahasaba (nacionalistas conservadores) 4; Jan Sang', (nacionalistas conservadores), 3; Federación de intocables, 2 Partidos diversos, 32; Candi datos independientes, 26.

Un pueblo que ofrece al mundo el ejemplo de esta elección, es decir, que asimila la práctica política del juego democrático en la primera experiencia electoral, es un pueblo políticamente adulto, capaz, por consiguiente, de asimilar también los medios y la técnica que han de elevar su nivel de vida al desterrar definitivamente el hambre, la enfermedad y la ignorancia, contra las cuales ha apuntado certeramente sus baterías su minoría dirigente; aquella minoría que estudió en las universidades europeas, sin olvidar nunca el dolor de sus hermanos pegados a la tierra, para fundir los métodos de la civilización occidental con las bases de su milenaria cultura oriental.

UNESCO

Anuncie y suscríbese
en El Heraldó

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

Que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Mayo 1952

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAL		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Jueves 1	14	9 del 2	Viernes 1	4	9
Lunes 5	16	1 del 5	Sábado 3	5	10
Jueves 8	18	3 del 9	Lunes 5	10	1 del 6
Lunes 12	21	6 de 13	Miércoles 7	11	2 del 3
Jueves 15	23	8 del 16	Viernes 9	12	3 del 10
Martes 20	4	13	Martes 13	1	6
Jueves 22	18	3 del 23	Jueves 15	1	7
Lunes 26	21	6 del 27	Sábado 17	4	9
Jueves 27	23	8 del 30	Lunes 19	19	24
			Miércoles 21	21	2 del 22
			Viernes 23	23	4 del 24
			Martes 27	1	6
			Jueves 29	1	7
			Sábado 31	3	8

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesús
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 1	4	9	Viernes 1	1	9
Sábado 3	5	10	Sábado 3	15	21
Lunes 5	7	11	Domingo 4	17	24
Martes 6	20	1 del 7	Lunes 5	18	1 del 6
Miércoles 7	21	2 del 8	Martes 6	18	1 del 7
Viernes 9	22	3 del 10	Miércoles 7	19	2 del 8
Domingo 11	24	5 del 12	Jueves 8	20	3 del 9
Miércoles 14	1	6	Viernes 9	20	4 del 10
Jueves 15	2	7	Sábado 10	21	4 del 11
Sábado 17	4	9	Domingo 11	22	5 del 12
Lunes 19	7	12	Lunes 12	23	6 del 13
Martes 20	10	1 del 21	Martes 13	23	6 del 14
Miércoles 21	21	2 del 22	Miércoles 14	24	7 del 15
Viernes 23	23	4 del 24	Jueves 15	14	20
Domingo 25	24	5 del 26	Viernes 16	15	21
Miércoles 28	1	6	Sábado 17	16	22
Jueves 29	2	7	Domingo 18	17	23
Sábado 31	3	8	Lunes 19	18	24
			Martes 20	19	1 del 21
			Miércoles 21	20	2 del 22
			Jueves 22	21	3 del 23
			Viernes 23	21	4 del 24
			Sábado 24	22	4 del 25
			Domingo 25	23	5 del 26
			Lunes 26	24	6 del 27
			Martes 27	13	6 del 23
			Miércoles 28	13	7 del 29
			Jueves 29	14	19
			Viernes 30		20
			Sábado 31		21

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Sábado 3	1	10
Martes 6	16	1 del 7
Viernes 9	18	3 del 10
Martes 13	21	6 del 11
Viernes 16	24	9 del 17
Martes 20	16	1 del 21
Viernes 23	19	4 del 24
Martes 27	21	6 del 28
Viernes 30	23	6 del 31

A PUERTO CORTES:

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas

PASAJEROS Y CARGA

Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves,

a las 15 horas.

PASAJEROS SOLAMENTE

AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DENICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés

Para más informes dirijase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Juio Arias.

Propietario.

San José, Mayo de 1950.

LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

VISITA GENERAL:

Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am. llevando tarjeta

PENSIONISTAS:

Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras
Presidente.

Reunión celebrada

El domingo 27 de abril, a las ocho y media horas tuvo lugar, en la escuela El Carmen de esta ciudad, una interesante reunión entre la Junta Directiva del Hogar de Montserrat y los Directores Técnicos de las escuelas de la ciudad y el señor Director de Educación Primaria.

La reunión tuvo por objeto

principal, conversar sobre una futura nueva organización que se le dará a esa institución. Se le quiere dar una mejor y planeada organización al Hogar de Montserrat, transformándolo en «Escuelas Vocacionales del Hogar de Montserrat».

Los niños que asistan a estas escuelas recibirán a la par de la instrucción en Humanidades, como se ofrecen en las escuelas comunes oficiales, como carpentería, zapatería, sastrería etc.

Se escogerá una plana de maestros especializados en esos oficios que reúnan las características de los educadores

en todos los sentidos.

Se espera que la sociedad colabore en esta nueva orientación del Hogar de Montserrat, pues no dudamos que será ésta una de las escuelas más notables del país en este sentido.

El Hogar de Montserrat necesita de la cooperación de todos y cada uno de los ciudadanos conscientes de la ciudad y del país.

Se unirán de esta vez la terquedad apostólica de Fray Casiano a la técnica de los maestros de escuela que trabajan y trabajarán en esa institución.

A. B. V.

Dr. REMBERTO BRICEÑO CARRILLO
UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO
Cirugía de la mujer - Ginecología
Obstetricia

ExMédico Residente de los Servicios de Ginecología-Obstetricia del Hospital General de México.

Ex Cirujano Residente por Oposición del Hospital Central de la Cruz Roja Mexicana,

Miembro de la Asociación Mexicana de Ginecología y Obstetricia.

100 varas al Este del Cuartel — Tel. 246
HORAS DE CONSULTA: 9-12 am. - 2-6 pm.

Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,
Representantes.

Casa en venta

Se vende una casa en punto céntrico de la ciudad, la que se encuentra situada al costado Sur del Cuartel contiguo a la que habita doña Adela de Bontempu.

Para detalles y más pormenores, pasar a las oficinas de EL HERALDO y entenderse con la señora Briscila de Vega.

Puntarenas, Abril de 1952.

Anuncie y suscríbese en
"El Heraldito"

Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Traslado de residencia

Marcharon ayer para la ciudad de Heredia la estimable señora doña Brunilda C. de Sánchez, acompañada de sus simpáticas niñas Vilma, Silvia y Chepita Sánchez, donde han trasladado su residencia por un largo tiempo y por motivos de salud. Deseamos para tan apreciable damita y niños, muchas felicidades en aquella encantadora ciudad de las flores.

Tómbola en el Barrio El Carmen, a beneficio de la escuela

Durante los días sábado 26 y domingo 27 de este mes, se celebró una muy alegre tómbola en el Barrio de El Carmen, cuyo producto era para mejorar las condiciones de la escuela del barrio.

Los vecinos de ese sector de la ciudad, se preocupan mucho por mantener en las mejores condiciones el edificio escolar, y de allí que cada vez que les es posible, celebren fiestas con el objeto de introducir cuantas mejoras puedan en el local.

La tómbola rindió una regalar entrada.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

VUELVE CHOMES A TENER SU CINE

Después de varias semanas de no gezar los vecinos de Chomes, del atrayente espectáculo del cine, las funciones se reanudaron el sábado 26 y siguieron el domingo 27 de los corrientes.

La suspensión de las funciones obedeció a desperfectos del aparato, pero una vez reparados los daños, se seguirá dando funciones cada fin de semana.

Se espera que el vecindario corresponda a los esfuerzos que la Empresa Brilla hace para ofrecer distracciones honestas a los vecinos del simpático barrio de Chomes.

Vacante la Alcaldía de Jicaral

En el Boletín Judicial se publica el aviso de que la Alcaldía Tercera de Puntarenas, con asiento en Jicaral, quedará vacante a partir del primero de mayo que viene. Y para llenar la plaza, la Corte solicitó aspirantes, para hacer la designación en una de las sesiones ordinarias que celebrará próximamente.

Rincón Literario

EVOCACION

Por Pedro Suñol Leal.

Fué una caricia falaz con que quiso, el destino tan cruel de mi existencia, embeberme del mal de sus hechizos al influjo fatal de su inconciencia.

Tembló mi ser ante el embate loco de un amor imposible por lo fatuo, y en un instante, decisión que evoco, dispersive mi locura en el espacio.

¡Oh triste soledad la de mi vida! Sin alma, sin pesar y por prejuicios causó a mi corazón tan honda herida matando la ilusión de su artificio...

...Y vagando en la senda florecida donde un día Cupido nos mirara, sigo el eco final de su partida, junto al llanto de mi alma destrozada.

Puntarenas, Abril de 1952.

SENSIBLE DEFUNCION

Tenemos que consignar en estas columnas la dolorosa noticia de la defunción de la apreciable señora doña Margarita de Aragón, acaecida el sábado de la semana anterior en horas avanzadas de la noche.

De un momento a otro, doña Margarita se sintió mal y se le prestaron todos los cuidados que la ciencia aconseja, pero fueron inútiles los afanes y expiró a la hora dicha.

Ese deceso llena de luto el hogar de su hijo don Carlos Aragón, a quien como al resto de su familia hacemos presente nuestra condolencia muy sentida.

El entierro se verificó en el cementerio de Chacarilla el domingo a medio día, después del solemne funeral, y a la inhumación, como a las exequias asistió nutrida concurrencia.

No hubo retreta el domingo

Con el anuncio que hizo el señor Director de la Banda Militar, que la retreta preparada para el domingo recién pasado sería un acontecimiento, debido a la preparación del programa de piezas, el público se congregó en el Parque Victoria, pero la inclemencia del tiempo impidió que se ejecutara aquel

concerto. En efecto, casi a la hora designada para dar la retreta se inició una llovizna, que obligó a la concurrencia a marcharse a sus casas, y la banda, como consecuencia, resolvió aplazar la ejecución de las piezas para primera oportunidad.

EL LECTOR GUANAGASTECO

VIRGILIO CAAMAÑO

El Matz.

Todos los años Antonio y el papá siembran primera y pos trera en la finca; dejan siempre un pedazo para guatera y otro para unos tantos golpes de maíz pujagüa.

Entre los dos hacen el desmonte o la socola, echan las talangueras, siembran y tapizan; entre los dos alistan el cañizo de la carreta, reforan la troje y arpillan el maíz.

Bendito sea el maíz que da tantas cosas para nuestro alimento y para el de nuestros animales!

Chilotes en guiso o en sopa elotes asados o cocidos; tamales, voltamales y juanas lui

sas de elotes; tortillas, totopostes, tamales pisques, tamales dulces, nacatamales, revueltas, tanelas, tayuyas, rosquillas, biscochos, marquesotes, roquetes, perrerreques, alfejores, arroz de maíz, pebre, chilate, atol, pinol, tibo, pozol, chicha, chicheme, pitarrilla.

Hay que ver a Tofio con su cumba en la cintura, tirando el espeque con mucho cálculo para distancia bien los golpes de maíz en aquellos grandes desmontes.

Hay que ver a la mamá alisándole una hermosa paystona, del tamaño del comal, para dársela con enajada y tiste cuando viene del trabajo.